

# Islas Malvinas o Falkland Islands: ¿son inglesas o son argentinas?



Malvinas: homenaje a los héroes.

En Argentina, al cumplirse el 32 aniversario de Malvinas se realizaron diversas actividades con el fin de recordar esta gesta. Todas las acciones realizadas intentaron unir a la familia conmemorando el Día del Veterano de Guerra y Caídos en Combate, quienes con un intenso sentimiento honraron a los 649 héroes.

Esta proeza tiene su origen en enero de 1833, donde apareció amarrada en Puerto Soledad una fragata inglesa, significando el desembarco en las islas, que ya estaban ocupadas por una autoridad de Argentina. A partir de entonces comenzaron los reclamos de los distintos gobiernos de nuestro país, hechas en primer término por Manuel Moreno, que obtuvo como respuesta que los ingleses nunca habían renunciado a su soberanía sobre las Islas Malvinas.

## Guerra de Malvinas

El 2 de abril de 1982 el gobierno militar argentino decidió invadir y recuperar la soberanía nacional sobre las Islas Malvinas, Geórgias y Sándwich del Sur. La respuesta a esta decisión fue de una guerra, que conmovió profundamente a nuestra sociedad, y que duró hasta el 14 de junio del mismo año. Dejó un saldo de 649 militares argentinos muertos, y políticamente este derrota precipitó la caída de la Junta Militar que gobernaba el país.

## Conclusiones

Este enfrentamiento armado nos dejó al desnudo que somos un país dependiente, aún sometidos al dominio colonial, donde existen áreas territoriales deseadas y disputadas por las grandes potencias.

En aquel momento no solo sufrimos la agresión británica sino la exclusión económica de los países integrantes de la Comunidad Europea; incluso los Estados Unidos encabezaron un juego hipócrita de supuesto arbitraje, que favoreció al colonialismo inglés.

Pocos fueron quienes reconocieron nuestro justo reclamo, a decir verdad contamos con el apoyo leal de países de América Latina, en particular Perú, Venezuela y Cuba.

Desde aquel 14 de junio de 1982, fecha de la firma de la acta de rendición, la situación política-jurídica por la posesión del archipiélago y sus islas no ha variado. Argentina ha reclamado, ante los foros internacionales, sus derechos a la soberanía sobre dichos territorios, así como su intención de reanudar las negociaciones bilaterales, pero las mismas se ven trabadas por la inflexibilidad del gobierno británico quien afirma que el futuro de las islas debe ser resuelto por los isleños (realizaron un plebiscito para determinar o demostrar que desearan seguir unidos a Inglaterra).

Sin embargo, el derecho de propiedad histórico y jurídico, que jamás debió discutirse, hace que todas las generaciones argentinas debemos recordar que las Malvinas no son lo magnífico, pero son nuestras; y al expresar nuestras no es un mero capricho sino por ser una porción del territorio argentino que Gran Bretaña ocupó (avalado en la Resolución 1514, del 14 de Diciembre de 1960, de la Asamblea General de las Naciones Unidas, donde se establece como uno de los procedimientos para descolonizar a la integridad territorial).